

# La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVIII

**Precios de suscripcion.**  
En Almería 6 rs. al mes anticipados — Fuera franco de porte, por un trimestre 20 reales.—Para el Extranjero y Ultramar, un trimestre 40 reales.

Sábado 30 de Julio de 1887.

**Precios de insercion.**  
Anuncios a medio real linea en la 4.<sup>a</sup> plana.—Anuncios religiosos y Comunicados en la 3.<sup>a</sup> plana a real linea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 3.168

## ASUNTOS VARIOS.

### Comision de reformas sociales.

Esta comision ha cumplido debidamente la consulta que por los ministerios de Fomento y Gobernacion se la hiciera sobre premios a obreros que aspirasen a completar su ensenanza, y subvencion a sociedades cuyo fin fuese socorrer a los inválidos del trabajo. Con destino a los obreros se han repartido 4.500 pesetas, que figuraban en Fomento como partida sobrante de lo presupuestado para tal objeto en el ejercicio último, y 20.000 para las asociaciones obreras.

El estudio y dictamen sobre las 57 solicitudes de obreros fueron encomendados por el presidente de la comision de reformas, Sr. Cánovas del Castillo, al ilustrado vocal de la misma, D. Federico Rubio, y los informes sobre las 87 documentaciones de sociedades obreras, a los señores Rodriguez Yagüe, diputado a Cortes; D. Magin Castillo, magistrado del Supremo, y conde de Moriana.

En vista de los méritos puestos de manifiesto en la mayor parte de las 57 instancias referidas de obreros que aspiraban a completar su ensenanza, la ponencia empieza quejándose, en su bien razonado informe, de que solo pueda disponer de una exigua cantidad. Descartadas las solicitudes que solo impetraban recursos del gobierno para atender al socorro de más ó menos necesidades, el Sr. Rubio ha propuesto solo a la comision, y ésta al señor ministro de Fomento, como acreedores al reparto de las 4.500 pesetas, a aquellos obreros que en sus expedientes mostrasen un visible adelanto y perfeccionamiento en su oficio, y cuya profesion, por haber alcanzado mas desarrollo en el extranjero que en nuestro país, fuesen su cultivo é importacion de más reconocida utilidad para el Estado.

### Obreros premiados.

Teniéndose en cuenta esta atinadísima observacion del dictamen emitido, los obreros entre los cuales se ha repartido la antedicha cantidad han sido cinco: D. Andrés Borda, que despues de haber cursado tres años en el Conservatorio de Artes y Oficios, certifica sus maestros ser una especialidad en la cromolitografía; D. Feliciano Solles, de Madrid, tipógrafo, y con aptitudes especiales para la galvanoplastia con aplicacion a la tipografía y al grabado; D. Evaristo Lopez, armero, que desea pasar a Bélgica para perfeccionarse en su oficio; don Rufino Mazas, ajustador mecánico, que además de haber practicado en los talleres de los Sres. Corcho é hijos, de Santander, ha obtenido notas de sobresaliente en las Escuelas del Estado, donde cursara mecánica y matemáticas, y D. Juan Vich, de Palma de Mallorca, el cual demuestra haber navegado en vapores mercantes en clase de maquinista, y cuya profesion ha pretendido favorecer el Sr. Rubio, para privar a nuestros buques del servicio que en dicha industria presta en la actualidad el concurso extranjero.

### Sociedades obreras.

De las 87 instancias presentadas, tan solo 47 han sido atendidas por la Junta de reformas. Hé aqui el detallado reparto de las 20.000 pesetas. A continuacion insertamos el título de la Asociacion, localidad de su residencia y cantidad con que ha sido subvencionada:

«Sociedad de artesanos, Gijón, 1.067.—Socorros mútuos de navegantes, id., 1.000.—La Humanitaria, Béjar, 1.000.—Santa Bárbara, Oviedo, 700.—La Ovetense, id., 700.—Socorros mútuos de operarios, Candelario, 700.—Socorros mútuos de obreros, Soria, 250.—Aurora de Castro, Castro Urdiales, 250.—Socorros mútuos, Ciudad-Rodrigo, 250.—Círculo Obrero, Alba de Tormes, 250.—Socorros mútuos de carpinteros, Santander, 250.—Tercera de artistas, Béjar, 250.—La Bienhechora, Santa Cruz de Tenerife, 1.000.—Socorros mútuos de tapiceros, Madrid, 750.—La Benéfica, Santa Cruz de Tenerife, 750.—La Provisora, Onteniente, 750.—Círculo católico obrero, Liria, 427.—San Isidro Labrador, Teruel, 427.—Círculo de obreros católicos, id., 427.—Sociedad metalúrgica, Bilbao, 427.—La Vigilancia, Lequeitio, 427.—La Protectora, Tarazona, 427.

—La Humanitaria, Magallon 427.—Socorro mútuo de Obreros del arte de hierro y metales, Zaragoza, 427.—Primera de socorros mútuos de Artesanos, Vitoria, 250.—Segunda de idem id., Vitoria 500.—Socorros mútuos de la fábrica de náipes de don H. Fournier, id., 250.—La Bienhechora, Almería, 500.—La Protectora, Palma de Mallorca, 250.—Círculo de Obreros, Burgos, 250.—Sociedad Placentina, Cáceres, 250.—La Previsión Obrera, Cádiz, 250.—La Paz, Palma del Rio, 250.—La Humanitaria, Granada, 250.—Socorros mútuos de Artesanos, San Sebastian, 750.—La Fraternidad, id., 500.—Socorros mútuos de Artesanos, Eibar, 100.—Operarios de talleres de las Minas, Rio Tinto, 250.—Sociedad de Socorros, Ilustracion y Recreo, Jaen, 283.—La Caridad, Valencia de Don Juan, 284.—Sociedad de Socorro Leonesa, Leon, 250.—Socorros de Obreros, Mondoñedo, 250.—La Fraternidad, Madrid, 250.—Monte-pío de Tipógrafos, id., 250.—Socorros mútuos de Cajistas de Imprenta, id., 250.—El Socorro Artista, id., 125.—La Obrera, id., 125.»

### Una noche en globo.

El escritor francés Mr. Guy de Maupassant acaba de hacer una excursion aérea a bordo del globo *Horta*, propiedad del aeronauta Joris, de París a Heyat.

La descripcion de viaje tan pintoresco, hecho por el ingenioso escritor, no puede ser más interesante.

Maupassant subia en globo por primera vez, y sus impresiones respiran a más de la novedad, el interés de la amenidad en la forma con que las describe.

La partida—dice—fue cosa de un segundo. No se siente nada; subimos, flotamos, volamos, nos cernemos.

Nuestros amigos gritan y aplauden, y apenas oímos. ¡Estamos ya tan lejos! ¡tan alto! ¡Cómo! ¿Acabamos de dejar a aquella gente tan baja? ¿Es posible? Ahora, a nuestros pies, París se extiende como una mancha sombría, azulado, agrietada por las calles, y de la cual se levantan, de trecho en trecho, cúpulas, torres, veletas, y luego, alrededor, el llano, la tierra cortada por los largos caminos estrechos y blancos en medio de los campos verdes, de un verde claro ú oscuro, y bosques casi negros.

El Sena parece una gran serpiente arrollada, tendida, inmóvil, de la cual no se ve ni la cabeza ni la cola; viene de allá abajo, va allá abajo, atravesando París, y la tierra parece una inmensa cubeta de prados y bosques que encierra en el horizonte una montaña baja, distante y circular.

El sol, que desde abajo no veíamos, reaparece para nosotros como si de nuevo se levantase, y nuestro mismo globo se enciende en esta claridad; debe parecer un astro a los que le miran.

Nada más divertido, más delicado y más apasionado que la maniobra del globo. Es un juguete enorme, libre y dócil, que obedece con sorprendente sensibilidad; pero que es también, y ante todo, esclavo del viento, en el que no mandamos.

Un puñado de arena, medio periódico, algunas gotas de agua, los huesos del pollo recién comidos, arrojados fuera, le hacen subir bruscamente.

El río ó el bosque que atravesamos, enviándonos un aire húmedo y frío, le hacen descender 200 metros; sobre los trigos maduros, se mantiene sin subir ni bajar; sobre las ciudades se eleva.

Joris señala otra ciudad a lo lejos. Dominada por altos campanarios antiguos, resplandeciente, vista desde arriba, la ciudad se acerca. Discutimos. ¿Es Gante? ¿Es Courtray?

Ya estamos cerca y vemos que está rodeada de agua, atravesada en todos sentidos por multitud de canales. Diríase que era una Venecia del Norte.

Justamente en el momento en que pasamos sobre la iglesia, tan cerca que una larga cuerda que pende bajo la barquilla por poco la toca, el reloj flamenco dá las tres. Los sonidos ligeros y rápidos, dulces y claros, parecen vibrar para nosotros desde ese delgado techo de piedra que rozamos en nuestra carrera errante. Es un saludo encantador, amigo, que Flaude nos envía.

Así, pues—termina—y gracias al capitán Joris, hemos podido en una sola noche ver desde lo alto del cielo la postura del sol, la salida de la luna y la vuelta del día,

é ir desde París a las Bocas del Escaut a través de los aires.

### Revista naval en Inglaterra.

Los periódicos se hacen lenguas de la gran revista naval verificada en la rada de Spithead, anteayer 23, en celebracion del jubileo de la reina Victoria.

En esta gran revista formaron 27 grandes acorazados, 31 cañoneros y 38 torpedos, todos los cuales no constituyen mas que una pequeña parte de las fuerzas navales que la Gran Bretaña posee para sostener sus intereses y defender su supremacia marítima.

El número de buques de guerra que figuran en la Navy-list, sin contar los torpederos, es de 391, pero esta cifra es inferior a la de los verdaderos buques de combate de Inglaterra. Posee la Gran Bretaña 44 acorazados de todos tamaños, y en 1890 tendrá ocho mas que están en construcción; posee, además 84 cruceros, y posee por último, una verdadera legion de cañoneros.

Veinte mil navios mercantes llevan a la popa el pabellon nacional inglés, y de una estadística hecha en 1866, resulta que de 10.403.958 toneladas de desplazamiento de buques a vapor, que suman todas las marinas del mundo, Inglaterra posee 6.543.615 toneladas, mas de la mitad, y que de 12.571.384 toneladas, de buques a vela, Inglaterra figura en primera línea con 4.654.214 toneladas.

Para defender tanta riqueza y las varias propiedades que posee en todos los mares, bien necesita Inglaterra sus numerosos buques armados y las enormes cantidades que dedica al sostenimiento de su marina.

Sin embargo, como todas las naciones están haciendo actualmente cuantiosos sacrificios por fomentar su marina de guerra y mercante, es opinion general que Inglaterra no podría hoy, como en otro tiempo, afrontar la coalicion de todas las potencias marítimas, ni apenas si podría salir victoriosa contra una combinacion de dos ó tres potencias. Apesar de esto, lo cierto es que el tonelaje mercante inglés sigue su marcha progresiva, que su marina de guerra también aumenta, y que sus propiedades coloniales siguen extendiéndose en el mundo como mancha de aceite por el mapa.

La revista naval de ahora ha sido muy brillante, y los buques revistados formaron ocho grupos de dos filas cada uno, por entre las cuales pasó el yatch real *Victoria* y *Alberto*, a cuyo bordo iban la reina Victoria y su corte. Le seguia el *Helicon* con el cuerpo diplomático.

En el primero de estos grupos formaron los acorazados *Agincourt*, *Black Prince*, *Collingwood*, *Iron Duke*, *Inflexible*, *Archer*, *Rattles*, *Nake*, *Monitaur*, *Imperieuse*, *Conqueror*, *Sultan*, *Monarch*, *Mercury*, y *Curlen*.

El segundo grupo, *Edinburgh*, *Devastation*, *Ajax*, *Neptune*, *Shannon*, *Amphion*, *Mohar*, *Hercules*, *Hotspur*, *Invencible*, *Rupert*, *Belleisle*, *Mersey* y *Fearless*.

En el tercer grupo, *Rover*, *Clypsso*, *Aethusa*, *Active*, *Velage* é *Inconstant*.

En los grupos restantes formaron los cruceros y cañoneros, como flotillas auxiliares.

### Contra la embriaguez.

La Cámara belga ha votado estos dias en segunda lectura, un proyecto de ley enaminado a reprimir la embriaguez pública.

El principio de la ley ha sido discutido por varios oradores, especialmente por el ex-ministro de Justicia Sr. Bara, el cual sostuvo que la dificultad de definir la embriaguez manifiesta daría lugar a graves abusos de autoridad en las poblaciones pequeñas, donde las querellas políticas son muy vivas y apasionadas.

Otros adversarios del proyecto han sostenido que la ley resultará ineficaz, como medio a disminuir el consumo de alcohol; mientras no se limite el número de tabernas que en Bélgica es excesivo.

Las ciudades de alguna importancia cuentan por millares los establecimientos de este género. Tomando el término medio en todo el reino, puede calcularse que Bélgica tiene una taberna para cada cuarenta habitantes, y que el consumo medio, es de 13 litros por habitante.

La mayor parte de las disposiciones

la ley estan inspiradas en lo que sobre la misma materia rige en Francia y en Holanda; pero se ha introducido una novedad importante que aquí haria las delicias de nuestros bebedores, y que consiste en que no puede legalmente ejercitarse la accion civil para el pago de bebidas alcohólicas consumidas en taberna ó establecimientos análogos.

Sobre el voto de esta derogacion del derecho comun, se ha dividido en tres grupos casi iguales el partido liberal. El jefe del partido y otros ocho de junta, dos de la izquierda se abstuvieron de votar; siete votaron en contra y nueve en pro.

### Otra revista naval.

Los periódicos italianos traen pormenores del gran simulacro y revista naval de Liorna y de las fiestas que con este motivo se han verificado en aquella ciudad, llevando a su seno número considerable de forasteros.

Las fuerzas navales que han maniobrado a presencia del rey el dia 21, estaban mandadas por el almirante Saint-Bon, y formaban un total de cuarenta buques de guerra, entre ellos los magníficos acorazados *Dandolo* y *Guilio*, que apenas tienen hoy rivales en el mar.

El rey Humberto ha seguido las operaciones a bordo del acorazado real *Saboya*, ante el cual desfilaron del simulacro los cuarenta buques con una precision admirable.

Las naves estaban divididas en dos escuadras que debian simular un combate. La primera representaba el partido nacional y tenia en su línea al *Dandolo*, mandado por el vice-almirante Orongo. La segunda representaba al enemigo, figurando en ella el *Guilio*, mandado por el príncipe Tomás de Saboya.

El total de ambas escuadras da 58.000 caballos de fuerza motriz, 60 cañones de gran calibre, 144 ametralladoras y cañones de tiro rápido y 72 tubos lanzatorpedos.

La poblacion de Liorna y las gentes llegadas a dicha ciudad para presenciar el magnífico espectáculo, lo han seguido con un interés que es lástima no muestren también nuestros compatriotas cuando se trata de cosas de marina.

El rey Humberto ha sido aclamado con delirio en todas partes.

A poco de desembarcar del *Saboya*, y cuando se dirigia al arsenal, una pobre mujer del pueblo se abrió paso por entre la multitud con objeto de pedir al rey la gracia de su marido, condenado hace poco tiempo.

Por efecto de la confusion y de su poca destreza, la infeliz cayó entre las ruedas del carruaje, recibiendo graves contusiones.

El rey se impresionó penosamente de esta desgracia; pero por el pronto no hizo más que lamentarla con las personas que le acompañaban, que eran el alcalde, el gobernador y el ministro de Marina.

Pocas horas despues, cuando ya se dirigia a la estacion del ferro-carril para salir de Liorna, preguntó al alcalde donde se encontraba el hospital, y ordenó al cochero que se dirigiera allí para visitar a la pobre mujer atropellada por la mañana.

El rey se acercó a la cabecera de la herida y le prodigó los consuelos propios del caso, y al salir encargó al director del hospital que oportunamente comunicase a aquella infeliz la concesion de la gracia que habia impetrado para su marido.

### Carta de Madrid.

27 de Julio de 1887.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Tal marchan las cosas que muy pronto, si Dios no lo remedia, nos vamos a encontrar enfrente de un conflicto análogo al de las Carolinas. Alemania, aunque de un modo indirecto, ha expuesto sus quejas contra la atmósfera que en España se ha creado relativamente a los alcoholes amílicos y el gobierno tiene que andarse con piás de plomo en el asunto, pues que corre el riesgo hoy día de perder el prestigio que debe tener en el país el partido liberal. Quizás muy pronto a las conferencias diplomáticas mediadas ya entre nuestro ministro de Estado y el representante alemán, sigan



las reclamaciones oficiales y en este caso hay que confesar que habrá llegado el período más crítico para el actual ministerio, puesto que comarcas vinícolas como Aragón preparan manifestaciones importantes contra esos productos que está esportando Alemania y que rechazan ya con todas sus fuerzas todos los elementos españoles sin distinción de partidos políticos.

Tampoco hay que olvidar que si Cámaras de Comercio como la de Reus se han declarado en favor de esa industria alemana, han concitado contra sí las iras de sus similares de Cataluña, que proponen nada menos que desautorizarla completamente y prescindir de ella en lo sucesivo.

Pueden, pues, los alemanes, si se obstinan en hacernos tragar esas mistificaciones mal llamadas industriales, porque la propagaanda del veneno nunca será lícita, esperar una explosión del sentimiento nacional español, que si no hace mucho impidió una usurpación injusta, impedirá mañana la importación de toda clase de productos alemanes en un pueblo donde jamás han prosperado las imposiciones ni las amenazas.

Alguna relación tiene este asunto con nuestras relaciones con la Santa Sede de lo cual se ha hablado también no poco esta tarde, suponiendo algunos que España está siendo tributaria al Vaticano porque merced los buenos oficios de Leon XIII tenemos garantizada la actitud pacífica de los elementos ultramontanos que no se atreven a lanzarse a vías de hecho por temor que le falte la cooperación del clero en los momentos más críticos, cohibidos por los mandatos de la corte pontificia, quien ha manifestado diferentes veces que condenará todo lo que tienda a echar por tierra las instituciones vigentes.

Para comprender que están equivocados los que así juzgan el carácter español, de cuyo indómito é independiente, bastará recordar que los carlistas, sin contar con la cooperación teocrática, han emprendido sus campañas cuando el desbarajuste ó la iniciativa de otro partido extremo les ha hecho creer que podrían prosperar sus pretensiones de lo que hemos tenido ejemplo bien reciente, y no se diga que el espíritu liberal ha podido influir en ello por juzgar que este ha sido su verdadero enemigo, porque en la misma época de 1873 en que la república imperaba, el elemento teocrático nada ha tenido que objetar contra aquellos gobiernos. Por consiguiente el tema no puede prosperar y antes de 24 horas nadie se cuidará de él seguramente.

Los asuntos reformistas son los que parece no marchan de una manera muy satisfactoria, pues aparte de que el ignorarse todavía el número exacto de felicitaciones dirigidas á la Granja en el cumpleaños de la reina regente les ha perjudicado mucho en el concepto público, se atribuye á ese partido la idea de haber inventado comités para ello y aparecer en las listas de suscripción abiertas con ocasión del incendio de la Opera Cómica de París, personas que contribuyeron á ese fin creyendo que se hacía en alivio de una desgracia, y se han sorprendido con justicia al encontrarse formando en las filas reformistas, cuando á muchos de ellos, se les conoce lo mismo por sus ideas retrógradas que por las avanzadas.

Este sistema ha producido muy mal efecto en todas partes, asegurando algunos que esto les imposibilitará en lo sucesivo de hacer colectas con objetos analogos, puesto que se desnaturalizan los fines de esas suscripciones.

Los reformistas como es de suponer niegan que hayan apelado á invenciones de este género, ni que necesiten subterfugios de esta índole para beneficiar sus intereses, así como que hayan utilizado los nombres de muchos de los que han contribuido á la mencionada suscripción para hacerlos aparecer más tarde como sus correligionarios.

Cuando el Sr. Silvela levantó su voz en Málaga, coincidiendo con los amigos de los Sres. Romero y Lopez Dominguez en presagiar males para el país y las instituciones si muy pronto no se cambiaba de política en el gobierno, algunos creyeron que había disencamientos entre dicho señor y el jefe de su partido, pero ahora resulta que aquella campaña, como la actitud general de los conservadores al final de la legislatura llevan un sello característico que es ni más ni menos que el término de la benevolencia.

Posible es que el partido liberal abra la tercera legislatura de las actuales Cortes, pero lo que es seguro de todo punto es que en adelante dispararán con bala rasa contra la situación; haciendo muchas veces en apariencia la causa reformista para alcanzar el poder en el momento mismo en que deba abandonar el gobierno que preside el

Sr. Sagasta. Así, pues, nos esperan grandes sorpresas en la próxima reunión de Cortes, donde la disciplina será más necesaria que hasta hoy.

Suyo affmo.

M.

**POLITIQUELLA.**

Lo primero que he de advertirle, Sancho amigo, decía D. Quijote á Sancho cuando éste se disponía á marchar á su insula, es...

El Correo aunque no es D. Quijote, ni los gobernadores cuyos nombres salieron ayer en la Gaceta son ni querrán ser Sanchos, imita el pasaje de Cervantes y endereza á los nuevos gobernadores estos consejos, que no se los da mejor ni más cariñosos padre fusionista alguno:

«Los gobernadores deben, en primer término, tener en cuenta que no van á las provincias á ser instrumento de ningún partido, incluso el gobernante, sino á ser la representación del Gobierno del país, y á garantizar, con espíritu imparcial, todos los intereses legítimos.

Pocas amistades con los caciques; tener á raya á los propios y amigos; nada de reuniones previas con los periodistas, porque esto se ha hecho un recurso vulgar y envaletona á los periódicos; oír las quejas legítimas de la opinión, y conducirse con tacto y rectitud.

Ser modestos, en una palabra, y cuidar mucho al propio tiempo de su dignidad y de su independencia, con lo cual serán útiles á su país, cimentarán su prestigio y les granjearán el apoyo de toda esa masa neutral y buena de las poblaciones, que vale infinitamente más que los halagos y la ayuda de los amiguitos.»

Amén, es decir, así sea, ó mejor dicho, así debe ser.

Entre periódicos de Málaga. Pregunta nuestro colega *La Izquierda*: «Sabe *El Zurriago* si en alguna ciudad de España ha habido un teniente de alcalde á quien haya costado 5.000 reales la vara? Si no es más que la vara, francamente, resulta un poco cara.

*La Correspondencia*: «De París escriben que la crisis industrial es gravísima. El comercio no vende nada. La afluencia de extranjeros es nula. A excepción de la Grande Opera, todos los teatros están cerrados. Los alquileres de las casas bajan en una proporción considerabilísima.»

Este suelto, como si lo viéramos, está hecho de encargo para consolar á los que vivimos en España.

*El Imparcial*, disparando al ministerio con balas de algodón.

Dice *El Correo* que todavía no ha podido recoger ideas concretas y precisas sobre las determinaciones tomadas para resolver la cuestión de los alcoholes.

«Se nos figura que no es *El Correo* el único que está en ese caso.

¿Qué ha de ser? Al Gobierno se le ha subido á la cabeza ese alcohol.

Y anda mareado.

Dice *El Liberal*: El Sr. Sagasta pasó la tarde de ayer recibiendo visitas.

Esta ocupación, es de todas las de su cargo la que más disgustos proporciona al presidente del Consejo de ministros.

La tiene verdadero miedo. Así es que dice:

«Todo el que viene á verme lo hace con su cuenta y razón. Y algunos piden tales cosas que me ponen los pelos de punta.»

¡Achaques del carácter del señor Sagasta!

No quiere decir que sí porque sabe que no ha de hacerlo.

Y no quiere decir que no por estar bien con todo el mundo.

*El Siglo*, misterioso como siempre: «Se hacen pronósticos reservados...» Respetemos todas las reservas de *El Siglo*.

*Consejos de La Epoca*:

«Urge que el Sr. Sagasta restablezca el prestigio de sus autoridades, maltrechas en Cádiz y en Málaga; urge que corte de raíz, y caiga quien caiga, el árbol bochornoso que á su sombra crece. Oiga del enemigo el consejo; y cuando la situación fusionista desaparezca, que sea por imprevisora, por incanta, por torpe si se quiere, pero no por inhumana, que esto lastimaría intereses más

altos que los que representan los partidos.» Por esta vez *La Epoca* vota con *El Resumen*. Que ha dicho: —Y si á sabiendas de que un partido y un gobierno corrompen la administración pública, los altos poderes del Estado no ponen remedio al mal, la responsabilidad acabará por alcanzar al régimen que tolera tales abusos.

Signe *El Resumen* en su campaña contra el Municipio malagueño. Por lo visto se ha propuesto no dejar con cejal con cabeza.

Hé aquí una escena municipal que anoche refiere.

Se discutía en pleno cabildo la manera de recibir al duque de Edimburgo y un concejal propuso que saliera á cumplir con este deber de cortesía la Comisión taurina.

Lo que hace falta saber es lo que propuso don Liborio.

Aunque nos lo figuramos.

De seguro que ha pensado obsequiar al duque con una corridita de embolados.

*El Correo*, fondeando en el puerto de Pajares:

«Hasta ahora, por fortuna, no hay indicio alguno serio que lo haga temer; pero sería una necedad decir, en tierra española, que navegaremos siempre en aguas tranquilas.»

**NOTICIAS CURIOSAS.**

**Los viajes de una golondrina.**

Un sastre de Lacanow, en Silesia, llamado Pedro Pkadletz tiene extraordinaria afición á las golondrinas.

Una de éstas construyó su nido bajo el techo de su casa.

Durante el otoño de 1885, el sastre logró coger á la golondrina, á una de cuyas alas ató un trozo de pergamino en el que escribió estas líneas: «¿Donde pasarás el invierno, golondrina mía?»

La golondrina partió al poco tiempo y volvió á la primavera siguiente. Registróla el sastre y descubrió la presencia de otro pergamino con estas palabras: *Florenzia, casa Castellari, saludo á V. afectuosamente.*

En el último otoño expidió un nuevo pergamino, pero la golondrina no ha vuelto á parecer por casa de Pkadletz.

Dicen que el pobre sastre está inconsolable.

**Un nuevo globo dirigible.**

Se comenta mucho por toda Europa un prodigioso descubrimiento debido al Sr. Velker, que, según parece, consiste en un globo que puede marchar á voluntad del aeronauta hacia el punto que desee, venciendo grandes corrientes de aire, por cuanto que su velocidad es de unos 30 metros por segundo, ó sea el doble de la marcha de un tren expreso, y por lo tanto, muy superior á la de cualquier vendaval, de modo que sólo ante los ciclones podrá detenerse el nuevo globo.

Tiene además otra gran ventaja el areostático de que se trata, cuales es de poder maniobrar en un espacio muy reducido, volviéndose rápidamente en el acto que se quiera, con la prontitud que lo verifica un pez en el agua ó un ave volando á través de la atmósfera.

Abocados á una guerra internacional, que tanto preocupa á los gobiernos de las primeras potencias europeas, y que les hace sostener un servicio secreto de areostáticos en que todos fundan sus mejores esperanzas para la próxima campaña, no es de extrañar, que al célebre inventor se intente comprarle su maravilloso descubrimiento mediante un donativo de dos ó tres millones de pesetas, que parece se le han ofrecido ya en Alemania, ó una renta anual con arreglo á dicha suma.

**PROVINCIAS.**

**Los vendedores del alcohol.**

Leemos en *El Imparcial*: «Los industriales almaceñistas y comisionistas de aguardientes y alcoholes, se proponen celebrar una reunión general del gremio para estudiar lo que deben hacer en defensa de sus intereses y salir de la situación difícil y anómala en que se encuentran.

Más de ocho años hace que vienen recibiendo de Alemania alcoholes que se importan como rectificadlos y tienen, por tanto, como productos de lícito tráfico y venta.

Comienzan las visitas de los tenientes de alcalde, y resulta que en unos distritos se han hecho y en otros no, con lo que han sido perjudicados un número limitado de industriales, mientras continúan vendiendo el mismo producto cuya venta se prohíbe á aquellos, muchos que se han surtido en los establecimientos de éstos; y por último, no llegan las disposiciones de los alcaldes al ex ruraldo.

Los industriales desean que el gobierno fije su criterio por medio de una orden general cuyos efectos alcancen á todos, y que permita regular sus compromisos con las casas extranjeras, con las que sostienen relaciones ahora peligrosas é inseguras.»

Siguen las fugas de jóvenes del hogar paterno.

En Linares han ocurrido dos durante la anterior semana y en Valladolid tomaron anteayer las de Villadiego dos hermanitas.

Según telegrama de Pamplona, un violento incendio ha destruido la fábrica de harinas de la viuda de Elorz, situada en Villafranca.

En Alicante cayó el día 26 al mar un vecino que estaba pescando, el cual pereció ahogado.

En menos de cinco semanas, han ejercido el cargo de juez de primera instancia de Padrón cinco personas. Así anda la justicia.

El domingo se ahogó un obrero que había ido á bañarse en el río Guadarrizal, bajo el puente de Vadollano. Los compañeros no pudieron salvarle á pesar de sus esfuerzos.

De tres nuevos incendios ocurridos en propiedades rurales dá cuenta *El Posibilista*, de Sevilla, ocurridos en Paradas, Mairena de Alcor y Aznaicázar.

Ayer fondeó en Ferrol, procedente de Cadiz, el caza-torpederos *Destructor*.

Habana 25.

Hoy ha salido de este puerto, con dirección á la Península, el vapor correo de la Compañía Transatlántica *Ciudad de Santander*.

Manila 25.

Hoy ha salido de este puerto para la Península el vapor-correo de la Compañía Transatlántica, *Isla de Luzón*.

**TELEGRAMAS.**

**La familia imperial rusa.**

Berlin 26.—Según despachos de San Petersburgo, hasta el 19 de Agosto próximo no saldrá para Copenhague la familia imperial rusa. Se sabe que el zar no asistirá á la entrevista de los emperadores de Austria y Alemania. De San Petersburgo se dirigirá directamente por mar á Dinamarca, evitando hacer escala en ningún punto alemán.

**Singular coincidencia.**

Paris 26.—Casi todos los embajadores de Francia en las cortes europeas vendrán á Paris en breve.

El Sr. Cambon, embajador en Madrid, no hará uso de su licencia hasta Setiembre próximo.

**El obispo de Grenoble.**

Paris 25.—Circula el rumor de que el gobierno ha resuelto suspender las temporalidades al obispo de Grenoble, monseñor Fava, á consecuencia de la carta que éste dirigió al ministro de Cultos sobre el ascenso concedido por el prelado á cura de Chateau Villain.

La prensa conservadora ataca con este motivo al gobierno diciendo que el Obispo ha obrado dentro de sus atribuciones al hacer el juicio nombramiento.

**Las primas de exportación.**

Londres 26.—Se sabe que varias potencias europeas están dispuestas á contestar favorablemente á la circular que les ha dirido Inglaterra preguntando es si juzgan conveniente la reunión de una conferencia internacional para tratar acerca de las primas de exportación.

**Un marinero muerto.**

Londres 26.—(Via cable Vigo. *Cámara de los Comunes*.—Se suscita la cuestión relativa á la muerte en Bilbao de un marinero inglés por un carabinero que estaba de servicio.

El subsecretario de Negocios Extranjeros, señor Ferguson, contestando á una pregunta, declara que el cónsul inglés en Bilbao ha abierto una información sobre la muerte del marinero Parkins, ocurrida el 19 del corriente y que el comandante militar de Vizcaya ha ofrecido examinar dicho asunto con el mayor detenimiento y que se haría justicia.

**GACETA.**

DIA 27.

**Presidencia.**

Reales decretos admitiendo la dimisión presentada por el capitán general de Cuba, D. Emilio Calleja, y nombrando en su reemplazo al teniente general D. Manuel Salamanca y Negrete.

—Real orden nombrando vocal de la comisión creada para el estudio de la crisis agrícola á D. José Garcia Barzanallana.

**Fomento.**

Reales decretos nombrando oficial de la clase de segundos á D. Juan de Melgar y Quintana, y de la de terceros á D. Ramon Losada y Ozores.

—Ley declarando de interés general el puerto de San Marcos en la villa de Icod (Canarias).

—Otra incluyendo en el plan de carreteras una que partiendo de la de Alcalá de Guadaíra al ferro-carril de Córdoba á Málaga, enlauce con la de Moron á Pruna y la de Roda á Ecija.







JOYA MEDICINAL  
AGUAS MINERALES NATURALES

## DE CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfatado sódicas, hiposulfitadas.  
Unicas de su especie conocidas.

Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.

Autorizadas por los Gobiernos de España y Francia.

Son purgantes, depurativas, anti-biliosas, anti-herpéticas, anti-es-crofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR.  
AL PUBLICO EN GENERAL.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fe y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de éstas, por lo que el público debe de estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de, 100 gramos por litro de Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, como depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el día; y siendo solo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes, fíese bien el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á R. J. Chávarri, Atocha, 87 (Plaza de Anton Martín) Madrid

Depósitos en Almería, D. José Gomez Talavera, D. José Quesada y D. J. Vivas Perez.

Laujar.—D. Vicente Carvajal.

Vera.—D. Julian Allás.

## NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de *Colonial* se vende una imitación de los acreditados chocolates de la COMPAÑIA COLONIAL de Madrid.

LAS CUBIERTAS SON DE LOS MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y ADORNOS PARECIDOS.

El verdadero chocolate de la COMPAÑIA COLONIAL se reconoce por las dos palabras COMPAÑIA COLONIAL que figuran siempre juntas en la cubierta y por el adjunto SELLO de

ÁNCORAS en el cierre, marca en propiedad de



LA COMPAÑIA COLONIAL

## CEMENTO PORTLAND.

El mejor pavimento para Iglesias, almacenes, cocheras y demás habitaciones á precios económicos.

Dirigirse á la calle de Murcia número 6.

Fábrica de papel de estraza.

UNICA EN ESTA CAPITAL de D. Miguel Gonzalez Canet.

Está situada en las Almadrevillas cerca de la fábrica del gas.  
Cada bala de 10 resmas 57 reales.  
Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona. Almería.

## PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Pildoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Pildoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tibia, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitación del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gata ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Pildoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533 od Street, Lóndres. Almería, Gomez Talavera.

## ELIXIR PEPTONATO DE HIERRO CASTILLO

Tónico reconstituyente digestivo

UNICO PREPARADO DE HIERRO COMPLETAMENTE ASIMILABLE

EL MAS RÁPIDO, SEGURO Y EFICAZ SEGUN DICTAMEN DE LA Real Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona.

El éxito más completo obtenido por multitud de médicos con este medicamento hacen de él una poderosa arma para combatir las Anemias, Clorosis, Dispepsias (dificultad de digerir.) Devuelve el apetito y fuerzas perdidas en poco tiempo á todas aquellas personas debilitadas por enfermedades anteriores (convalecencia) ó por un estado caquexico (vicios humorales de sangre) cura radicalmente el Escrofulismo, Flujo blancos y todas las enfermedades que dependen de una debilidad del organismo.

Para evitar falsificaciones en cada frasco,

De venta, principales farmacias.—Depósito general en casa del autor CALLECONDAL, 15 FARMACIA, BARCELONA.

EXIJASE LA MARCA Y FIRMA

DEL AUTOR.

M. G. del Castillo.

## PILDORAS DE BRISTOL



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercuro ni sustancia mineral alguna. Pruébenlas, y recobrése con ellas la salud perdida.

Se vende en todas las Boticas y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

## El Siglo en pequeño

calle de las Tiendas, frente á la botica de la Sra. Vinda de Vivas.

A petición de este tan ilustrado público se ha acabado de fabricar 3.000 pares de zapatos de lona y tiras para caballeros que han sido agraciados con la medalla de oro en la última Exposición de París y el dueño de este establecimiento deseando obsequiar al público de Almería, regala unos zapatos de lona y tiras, unas zapatillas y una gorra por 34 reales. Visitad este Siglo en pequeño y os convenceréis de la verdad.

EL VALENCIANO

de la calle de las Tiendas, número 3, frente al Optico

Tiene bajillas de loza extranjera de 6 cubiertos á 300 reales. Juegos de café de loza á 70 reales. Los demás géneros baratos.

3.—TIENDAS.—3.

## EMPRESA.

Limpia de Pozos Negros, sistema modoro. Se hacen estos servicios, con prontitud, aseo y economía.

Dirección, calle de Murcia número 2.

J. Orta y Compañía.

Han recibido: Sobresada Mallorquina. Quesos de bola, Bacalao de Escocia. Manteca en latas, de media, una y dos libras. Almivares de Granada en tarros de cristal y latas. Atun, francés y español. Aceitunas sevillanas en cuñetes. Pasas en cajas de todas clases. Salsichon legítimo de Vich y Ariés. Chocolates, cafés y té, sin rival.

43.—TIENDAS.—43.

ESTRADE BERDOT FRERES OPTICOS. Almería, Tiendas 2 y en Jaen, Maestra 11



Surtido de microscopios de varias clases y precios de los mismos los hay á 23, 35, 40, 50, 75 á 140 pesetas un., id. sencillos para reconocer las monedas, minerales, billetes de Banco y todo lo que sea microscópico, á 3, 4, 6, 8 uno, lentes para lo mismo á 6, 5, 8 15 y 20 pesetas uno. Termómetros clinicos para médicos, garantizados exactos, de máxima, á 8, 9, 10 á 14 pesetas uno, surtido de pesa-líneas, vides, mostos, lejías, jarabes, leches, ácidos. Anemómetros de Gay Lussac, id. de Beaume, pesa-viduagres, id. de aceites, id. pesa. Sacróbarómetros á precios económicos.

Se hacen las composuras de óptica. Estrade-Berdot Freres.